



*La Estrella del Norte Autógrafa, 14-XI-1983 p. 4.*

## Cuentos del Tío Pepe

# Se fue un marqués de antiguo tipo

Mi prima Vera abundó en detalles acerca de la muerte de Sergio Fernández Larrain. Lo admiraba como hombre público, diplomático y estudioso de la historia como él solo. Y no exclusivamente en nuestro ámbito. En España le reconocen su sapiencia que brillaba en cuanta academia pudiera existir. Era miembro activo y correspondiente hasta de la muy docta Real Academia de la Historia de España.

Lamentablemente en Chile más se le conocía por sus profundos estudios sobre el marxismo. Era antimarxista de tomo y lomo. En sus archivos y en su biblioteca había todo un compendio de la historia socialista, comunista y de todos los pelajes extremistas.

Lo que mi prima Vera admiraba de él era su espíritu jovial, a pesar de su conservantismo a todo trapo. Fue diputado por su partido y vicepresidente de la colectividad. En la Cámara se batía como gran espadachín con los taitas del comunismo y del socialismo. Y agrega Vera que, años después de enviudar, casó nuevamente con una dama de la mitad de sus años y la desposó con albo traje de novia en ceremonia nupcial a la que asistió toda su imponente colección de nietos.

Yo supe de él por otro conducto. El del finado poeta Carlos Sander. Decía éste que era copia fiel de los primeros cuatro versos de un famoso poeta chileno, Salvador Sánchez, quien es el autor de "Un marqués de antiguo tipo". Recordemos.

Cuando el siglo dieciocho promediaba/cierto marqués vivía en nuestro suelo/

que las ideas y usos conservaba/ que le legare su castellano abuelo.

Así, Carlos Sander lo hacía oír a natalina. Y es que el tenía su paño que cortar. Entre ambos se trizó una amistad. Sergio Fernández Larrain era por la década del 50 Embajador de Chile en Madrid. Carlos Sander era el Agregado Cultural.

Por ese tiempo a Carlos Sander se le ocurrió la idea de construir o reconstruir molinos de viento en los Campos de Criptana que Cervantes describe como tierras que recorrió Don Quijote. Carlos Sander propuso que cada país americano rindiera homenaje al genio cervantino construyendo una réplica de los molinos contra los cuales se lanzó el hidalgo manchego.

La idea alcanzó tal popularidad que eclipsó un poco la gran sombra intelectual y diplomática que desparramaba Sergio Fernández. Pronto hubo dimes y diretes porque Carlos Sander se arrancó con los tarros. De todo esto tomó conocimiento la Cancillería y el hilo se cortó por lo más delgado. Por el Agregado Cultural. El Embajador era demasiado grueso y su prestigio intelectual lo mantenía atornillado en el puesto.

Carlos Sander regresó de España y vino a dar por estas tierras del Norte Grande como un Quijote del periodismo. Su estada fue breve, pero lo que hizo es para recordarlo. Igual que Sergio Fernández Larrain.

Hasta pronto.

673408

EL TIO JOSE SALINAS

**Se fue un marqués de antiguo tipo [artículo] José Salinas.**

**AUTORÍA**

Salinas, José

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1983

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Se fue un marquéz de antiguo tipo [artículo] José Salinas.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)